

1. Faire face aux attaques de l'ennemi

PP 11.2 (PP 35.1) :

Aussi longtemps que tous les êtres créés reconnaissaient leur allégeance d'amour, il régnait dans tout l'univers de Dieu une harmonie parfaite. L'armée céleste mettait ses délices à accomplir les plans de son Créateur, à réfléchir Sa gloire et à publier Ses louanges. Et tant que l'amour envers Dieu était suprême, celui des êtres célestes les uns pour les autres était pur et plein d'abandon. Aucune note discordante ne troublait les harmonies célestes. {PP 11.2}

CP 488.3-4 (AA 547.3) :

Après l'effusion du Saint-Esprit, lorsque les disciples allèrent proclamer au monde un Sauveur vivant, leur unique préoccupation fut le salut des âmes. Ils se réjouissaient dans la douceur de la communion des saints ; ils étaient compatissants, prévenants, désintéressés, désireux de se sacrifier pour la vérité. Ils révélaient dans leurs rapports quotidiens les uns avec les autres l'amour que Christ leur avait recommandé de cultiver, et par des paroles et des actes généreux, ils s'efforçaient de le faire naître dans d'autres cœurs.

Les croyants devraient toujours nourrir cet amour...

15MR 109.2-4 :

Lorsque le peuple de Dieu est né de nouveau, lorsqu'il vit la nouvelle vie en Christ, ayant dans leur cœur Son amour, leur chandelier restera solidement à sa place. Mais il leur faudra revoir les principes qu'ils ont jusqu'ici observés dans leurs relations mutuelles. Leur force réside dans leur unité les uns avec les autres et avec Dieu par Christ.

Christ a défini la mesure de l'amour que nous devons avoir les uns pour les autres. Il a déclaré : "Je vous donne un commandement nouveau, a-t-il dit, c'est que vous vous aimiez les uns les autres ; que, comme je vous ai aimés, vous vous aimiez aussi les uns les autres." C'est par cet amour pratique, visible aux yeux du monde, que "tous connaîtront que vous êtes Mes disciples". Lorsque l'influence adoucissante et subjugante de l'Esprit de Dieu dominera le cœur de ceux qui sont engagés à Son service, ils l'honorieront en observant le commandement nouveau, nouveau parce que Jésus a dit : "Que, comme Je vous ai aimés, vous vous aimiez aussi les uns les autres."

Les disciples ne réalisèrent jamais l'amour de Christ pour l'homme déchu jusqu'à ce qu'ils le voient exprimé sur la croix du Calvaire, jusqu'à ce qu'il ressuscite d'entre les morts et proclame sur le sépulcre ouvert de Joseph : "Je suis la résurrection et la vie". Les leçons données au sujet de cet amour sont aussi nouvelles pour nous, du point de vue pratique, qu'elles l'étaient pour les disciples avant la mort et la résurrection de notre Seigneur. Lorsque nous appliquerons ces leçons dans la vie pratique, lorsque le peuple de Dieu s'aimera les uns les autres comme Dieu l'exige, il se produira un changement complet dans l'expérience des églises.

PE 88.2 (EW 88.3) :

Je demandai à l'ange si vraiment tout le monde était là. Il me dit de regarder dans la direction opposée. Je vis alors un petit groupe qui suivait un étroit sentier. Tous semblaient être parfaitement unis par la vérité. L'ange me dit : "Le troisième ange les rassemble pour les greniers célestes." Ce petit groupe avait l'air rongé par le chagrin, comme si tous étaient passés par de sévères épreuves et des luttes terribles. Mais il semblait que le soleil sortait derrière un nuage et illuminait leurs visages, de sorte qu'ils paraissaient triomphants, comme s'ils étaient sur le point de gagner la victoire.

5T 472.2-473.1 :

La vision de Josué et de l'ange dans Zacharie s'applique avec une force particulière à l'expérience du peuple de Dieu à la fin du grand jour des expiations. L'Église du reste sera soumise à une grande épreuve et à une grande détresse. Ceux qui gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus ressentiront la colère du dragon et de ses armées. Satan compte le monde parmi ses sujets, il a pris le contrôle des Églises apostates, mais il existe un petit groupe qui résiste encore à sa suprématie. S'il pouvait les éradiquer de la terre, son triomphe serait complet. De même qu'il incita les nations païennes à détruire Israël, de même, dans un avenir proche, il poussera les puissances maléfiques de la terre à détruire le peuple de Dieu. Tous se verront obligés d'obéir à des décrets humains en violation de la loi divine. Ceux qui voudront rester fidèles à Dieu et à leur devoir seront menacés, dénoncés et poursuivis. Ils seront livrés par leurs parents, par leurs frères, par leurs proches et par leurs amis.

Leur seul espoir sera dans la miséricorde de Dieu ; leur seule défense sera la prière. De même que Josué plaide devant l'ange, de même l'Église du reste, avec un cœur brisé et une foi sincère, implorera le pardon et la délivrance par l'intermédiaire de Jésus, son Avocat. Ils sont [alors] pleinement conscients du caractère pécheur de leur vie, ils voient leur faiblesse et leur indignité, et lorsqu'ils regardent à eux-mêmes, ils sont prêts à désespérer. Le tentateur se tient prêt à les accuser, comme il se tenait prêt à s'opposer à Josué. Il leur montre leurs vêtements sales, leur caractère défectueux. Il présente leur faiblesse et leur folie, leurs péchés d'ingratitude et leur manque de ressemblance avec Christ, qui a déshonoré leur Rédempteur.

TM 475.2 :

"Nous devons provoquer des distractions et des divisions. Nous devons détruire leur intérêt pour leur propre âme et les amener à se critiquer, à se juger, à s'accuser et à se condamner les uns les autres, et à nourrir l'égoïsme et l'inimitié. Pour ces péchés, Dieu nous a bannis de Sa présence ; et tous ceux qui suivront notre exemple connaîtront un sort semblable".

PP 11.4-5 (PP 35.1-2) :

Mais cet heureux état de choses prit fin. Il y eut un être qui pervertit la liberté accordée par Dieu à Ses créatures. Le péché naquit dans le cœur d'un ange auquel, après Jésus-Christ, le Père éternel avait conféré le plus d'honneur et de gloire. Lucifer, le "fils de l'aurore", saint et immaculé, et, les rayons incessants de gloire qui envelop-

paint le Dieu éternel reposaient également sur lui. "Ainsi a dit le Seigneur, l'Éternel : Tu étais le couronnement de l'édifice, plein de sagesse, parfait en beauté ; tu te trouvais dans l'Éden, le jardin de Dieu ; tu étais couvert de pierres précieuses de toutes sortes... Je t'avais établi comme chérubin protecteur, aux ailes déployées ; tu étais sur la sainte montagne de Dieu ; tu marchais au milieu des pierres de feu. Tu fus intègre dans tes voies depuis le jour où tu fus créé, jusqu'à ce que l'iniquité ait été trouvée en toi." Ezéchiel 28:12-15.

Imperceptiblement, Lucifer se laissa bercer par des pensées ambitieuses. Les Écritures disent : "Ton cœur s'est enorgueilli de ta beauté ; et ton opulence t'a fait perdre la sagesse." Ezéchiel 28:12-15, 17. "Tu disais en ton cœur : Je monterai au ciel, j'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu ; ... je serai semblable au Très-Haut." Ésaïe 14:13, 14. Cet ange puissant, dont toute la gloire venait de Dieu, en vint à la considérer comme lui appartenant en propre. Non content d'occuper une place qui l'élevait au-dessus de toute l'armée des anges, il osa convoiter des hommages qui n'étaient dus qu'au Créateur. Au lieu d'encourager tous les êtres célestes à faire de Dieu l'objet suprême de leur adoration et de leur obéissance, il se mit à attirer sur lui leur affection et leurs loyaux services, allant jusqu'à convoiter les honneurs dont le Père infini avait investi Son Fils comme Sa prérogative exclusive.

CP 488.5 (AA 548.1) :

Mais bientôt un changement graduel se produisit : les chrétiens commencèrent à rechercher les défauts du prochain. Ils s'arrêtèrent sur leurs fautes, se livrèrent à des critiques malveillantes, et perdirent ainsi de vue le Sauveur et Son amour. Ils devinrent plus stricts au sujet des cérémonies extérieures, plus soucieux de la théorie que de la pratique de la foi. Dans leur zèle à condamner autrui, ils ne virent pas leurs propres erreurs. Ils oublièrent de pratiquer l'amour fraternel que Christ leur avait recommandé avec tant d'insistance et, ce qui était plus triste encore, ils n'avaient pas conscience de leur perte. Ils ne se rendaient pas compte que le bonheur et la joie disparaissaient de leur vie, et qu'en bannissant de leur cœur l'amour de Dieu, ils allaient bientôt errer dans les ténèbres.

PE 258.3 (EW 258.3) :

J'ai vu un groupe de gens qui se tenaient fermement sur leur garde et ne prêtaient aucune attention à ceux qui cherchaient à ébranler la foi établie de l'ensemble...

5T 540.1 :

Il y aura des chutes terribles par ceux qui pensent tenir ferme parce qu'ils ont la vérité, mais ils ne l'ont pas telle qu'elle est en Jésus.

Une individualité non sanctifiée

LVH 263.2 (UL 271.2) :

Par notre unité, nous devons prouver irrésistiblement que Christ est venu en ce monde pour sauver les pécheurs. Satan travaille avec toute son ingéniosité à empêcher les êtres humains de rendre ce témoignage. Il veut les voir acquérir une indivi-

dualité non sanctifiée afin qu'ils ne s'aiment pas les uns les autres. Trop souvent, les chrétiens de profession lui cèdent, et alors, la plus petite peccadille fait surgir une dispute entre eux. Hommes et femmes faisant profession de piété édifient des murs de séparation entre eux-mêmes et leurs compagnons de travail, parce que tous ne pensent pas exactement de la même façon ou ne suivent pas exactement les mêmes méthodes. Ceux qui se tiennent à part, refusant de s'adapter harmonieusement, déshonorent Dieu devant le monde. Christ a prié pour l'unité. C'est Sa volonté que Ses disciples travaillent ensemble dans la communion chrétienne.

Détourner notre attention du Sauveur

VJ 110.1 (SC 71.2) :

Quand votre esprit s'arrête sur le moi, il se détourne de Jésus, la source de toute force et de toute vie. C'est pourquoi Satan s'efforce constamment de détourner votre attention du Sauveur et d'empêcher ainsi l'union et la communion de l'âme avec Christ. Il cherchera à distraire votre esprit par les plaisirs du monde, par les soucis, les soins et les tristesses de la vie, par les fautes d'autrui, ou même par vos propres fautes et imperfections. Ne vous laissez donc pas prendre à ses pièges. Plusieurs personnes, réellement conscientes et désireuses de vivre pour Dieu, sont trop souvent amenées par l'ennemi à s'arrêter sur leurs fautes et leurs faiblesses ; en les séparant ainsi de Christ, il espère remporter la victoire.

Faire des montagnes de taupinières

CW 49.2 :

Nous devrions prier pour l'illumination divine, mais en même temps nous devrions faire attention à la manière dont nous recevons tout ce qu'on appelle nouvelle lumière. Nous devrions prendre garde à ce que Satan ne détourne notre esprit de Christ et des vérités spéciales pour ce temps, sous prétexte de rechercher de nouvelles vérités. Il m'a été montré que l'ennemi a pour stratégie d'amener les esprits à s'attarder sur un point obscur ou sans importance, quelque chose qui n'est pas entièrement révélé ou qui n'est pas essentiel à notre salut. On en fait alors le thème dominant, la "vérité présente", alors que toutes les recherches et suppositions ne servent qu'à rendre les choses plus obscures qu'auparavant et à semer la confusion dans l'esprit de ceux qui devraient rechercher l'unité par la sanctification de la vérité.

Des questions secondaires

13MR 332.2-3 :

Le Seigneur accomplira une grande œuvre sur la terre. Satan s'efforce résolument de diviser et de disperser Son peuple. Il soulève des questions secondaires pour détourner les esprits des sujets importants qui devraient retenir notre attention. Nous devons chacun sentir l'importance de nous unir par les liens solides de la communion chrétienne. D'un seul cœur et d'un seul esprit, nous devons nous préparer au conflit, en déposant avec foi nos requêtes devant le propitiatoire. Le trône de Dieu

est surplombé de l'arc de la promesse, et les prières que nous offrons dans la simplicité et la foi seront entendues. C'est la gloire de Dieu d'exaucer les supplications de Son peuple.

Des instructions m'ont été données sur le danger que nous courons à nous éloigner les uns des autres. Laissons à Satan et à ses agents le soin cruel d'accuser et de critiquer. Notre travail consiste à nous repentir devant Dieu de notre incrédulité et de notre manque d'amour pour Celui qui est mort pour nous et pour les autres. L'or de l'amour et de la foi fait défaut dans nos rangs. Christ déclare : "Mais j'ai contre toi, que tu as abandonné ton premier amour" [Apocalypse 2:4].

Résumé - Les artifices de Satan :

- 1. Les fautes des autres.**
- 2. Les soucis et les inquiétudes de la vie.**
- 3. Nos propres défauts et imperfections.**
- 4. Faire des montagnes de taupinières (faire de grandes montagnes de ces petites choses qui ne sont pas des situations de vie ou de mort)**

CTr 362.5 :

Les ouvriers ne devraient pas penser que c'est une vertu de se tenir à l'écart des autres parce qu'ils ne voient pas tous les points secondaires exactement de la même façon. S'ils sont d'accord sur des vérités fondamentales, ils ne devraient pas diverger et se disputer sur des questions de moindre importance. S'attarder sur des questions déconcertantes, qui après tout n'ont aucune conséquence vitale, tend à détourner l'esprit des vérités vitales pour le salut de l'âme.

16MR 240.2-241.1 :

Le peuple de Dieu sera-t-il animé du même esprit qu'il a condamné dans les [autres] confessions, parce qu'il y avait une différence de compréhension sur certains points, mais pas sur des questions vitales ? Le même esprit sera-t-il cultivé sous quelque forme que ce soit parmi les adventistes du septième jour — le refroidissement des amitiés, le retrait de la confiance, la déformation des motifs, la tentative de contre-carrer et de tourner en ridicule ceux qui diffèrent honnêtement avec eux dans leurs points de vue ? Au cours des dernières semaines, j'ai appris le peu de confiance que l'on peut placer dans l'homme, car nous serons confrontés à ce genre de situations. L'aliénation et l'amertume prouvent que Satan trompera, si possible, même ceux qui prétendent croire à la vérité pour ce temps, démontrant par là qu'ils ont besoin d'étudier le caractère d'une religion pure et sans tache. Que Dieu nous préserve de tout ce que Satan pourrait faire.

La piété, que prescrit l'évangile, ne produit jamais de ronces et d'épines, ne rompt jamais les relations les plus étroites, sous prétexte que tous ne voient pas exactement les choses du même œil, et ne divise pas ceux qui ont été unis dans la foi et dans leurs cœurs. Mais il suffit de quelques divergences dans l'application de certains passages des Écritures pour que les hommes oublient leurs principes religieux.

Certains se liguent les uns contre les autres, s'excitant mutuellement, par le moyen des passions humaines, à résister d'une manière dure et dénonciatrice à tout ce qui ne correspond pas à leurs idées. Tout cela n'est pas chrétien, mais relève d'un autre esprit.

Et Satan fait tout son possible pour que ceux qui croient à la vérité présente soient trompés sur ce point, car il a tendu son piège pour les vaincre, afin que ceux qui ont accepté des vérités impopulaires, qui ont reçu une grande lumière et de grands priviléges, soient animés de l'esprit qui imprégnera le monde. Même si c'est dans une moindre mesure, il s'agit néanmoins du même principe qui, lorsqu'il exerce un pouvoir dominant sur les esprits, conduit à des résultats précis. On observe une fierté d'opinion, un entêtement qui prive l'âme de tout bien et de Dieu. Les avertissements ont été méprisés, la grâce a été repoussée, les priviléges abusés, les convictions étouffées et l'orgueil du cœur humain s'est renforcé. Le résultat est le même que chez les Juifs : une dureté fatale du cœur. Il est dangereux pour l'âme de se dresser contre les messages de Dieu. Tous ceux qui manipulent les saintes vérités ne sont que des hommes mortels.